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香港特別行政區  
第七屆灣仔區議會  
第三次會議紀錄  

 
日期：  2024 年 4 月 25 日 (星期四 ) 
時間：  下午 3 時 30 分  
地點：  香港軒尼詩道 130 號修頓中心 21 樓  
  灣仔民政事務處區議會會議室  
 
出席者  出席時間  離席時間  
主席    
張雁伶女士 ， JP 下午 3:30 下午 4:45 

   
區議員  (依筆劃排序 ) 
吳澤森議員  下午 3:30 下午 4:45 
李文龍議員， M H 下午 3:30 下午 4:45 
李碧儀議員， M H 下午 3:30 下午 4:45 
周錦威議員， BBS,  M H 下午 3:30 下午 4:45 
林偉文議員  下午 3:30 下午 4:45 
林偉江議員， M H 下午 3:30 下午 4:45 
孫道弘議員， J P  下午 3:30 下午 4:45 
莫繡安議員  下午 3:30 下午 4:45 
劉珮珊議員， M H 下午 3:30 下午 4:45 
穆家駿議員  下午 3:30 下午 4:45 

 
核心政府部門代表  
陳心怡女士  民政事務總署高級聯絡主任 (社區事務 ) /灣仔  
甄月嫻女士  民政事務總署高級聯絡主任 (大廈管理 )2 /灣仔  
陳兆偉先生  民政事務總署高級行政主任 (地區管理 ) /灣仔  
廖珈奇先生  警務處灣仔警區指揮官  
陳運沛先生  警務處灣仔警區警民關係主任  
林少萍女士  警務處北角分區行動支援小隊指揮官  
楊敏菁女士  運輸署總運輸主任 /港島  



2  
 

王文煌先生  康樂及文化事務署總康樂事務經理 (香港東 )  
李步雲先生  康樂及文化事務署灣仔區康樂事務經理  
許稼農先生  食物環境衞生署灣仔區環境衞生總監  
吳智豐先生  食物環境衞生署灣仔區衞生總督察 1  
譚鳳君女士  食物環境衞生署灣仔區高級衞生督察 (街市管理 )  
翁智慧女士  土木工程拓展署總工程師 /南 4  

  
其他政府部門代表  
胡美卿女士  社會福利署東區及灣仔區福利專員  
黃小欣女士  廉政公署首席廉政教育主任 /港島  
明婉雯女士  廉政公署高級廉政教育主任  
  
秘書   
許偉倫先生  民政事務總署高級行政主任 (區議會 ) /灣仔  

  
開會詞  
 

主 席 歡 迎 各 位 議 員 及 部 門 代 表 出 席 第 七 屆 灣 仔 區 議 會 第 三 次 會

議，並根據《區議會條例》第 6 9 條委任民政事務總署高級行政主任 (區
議會 ) /灣仔許偉倫先生於 20 2 4 年 4 月 1 6 日起擔任灣仔區議會秘書。  
 
第 1 項：  通過灣仔 區議會第二次會議 紀錄  

 
2 .  主席表示，秘書處未有收到議員就第二次會議紀錄的修訂建議。  
 
3 .  經周錦威議員動議，林偉江議員和議，第二次會議紀錄獲得通過。 
 
第 2 項：  資料文件 ：灣仔區議會屬下 各委員會進度報告  

( a )  地區設 施及工程委員會  
(灣 仔區議會文 件第 14 /2 02 4 號 )  

( b )  食物環境衞生委員會  
(灣 仔區議會文 件第 15 /2 02 4 號 )  

( c )  社區參與及文化康樂委 員會  
(灣 仔區議會文 件第 16 /2 02 4 號 )  

( d )  交通運輸委員會  
(灣 仔區議會文 件第 17 /2 02 4 號 )  

 
4 .  議員備悉上述文件。  
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第 3 項：  提振地區 經濟專責工作小組 第二次會議進度匯 報  
 

5 .  主 席請 提振 地區 經濟 專責 工作 小組 主席 ，孫 道弘 議員 簡介工作小

組的工作進度。  
 
6 .  提振地區經濟專責工作小組主席孫道弘議員簡介如下：  
 

( i )   活動「流行共響節」於 20 24 年 5 月 1 7 至 19 日，以及 5 月

2 5 至 2 6 日，在銅鑼灣啟超道、白沙道、恩平道及利園山道

一帶舉辦以城市流行文化為主題的大型特色潮流街頭活動，

免費供市民參與；  
 

( i i )   期間設有一系列配合主題的港式美食及商品，旨在將潮流文

化融入社區，吸引更多本地居民和旅客到訪銅鑼灣區，帶動

人流，提振區內經濟；及  
 

( i i i )   工作小組成員備悉，合辦單位已就暫時封閉道路、交通人流

和牌照等事宜諮詢相關部門意見，並就有關安排取得共識。

工作小組會繼續與合辦單位跟進活動籌劃的細節。  
 

 

7 .  議員備悉上述工作進度匯報。  
 
第 4 項：  食物環境 衞生署灣仔區二零 二四年度歲晚清潔 大行動的成果  

(灣 仔區議會文 件第 18 /2 02 4 號 )  
 

8 .  主席請議員參閱文件第 18 /2 02 4 號，並請 食物環境衞生署 (食環署 )
代表許稼農先生簡介文件。  
 
9 .  議員備悉上述文件。  
 
第 5 項：  食物環境 衞生署－改善香港 環境衞生的策略和 工作  

(灣 仔區議會 文 件第 19 /2 02 4 號 )  
 

1 0 .  主席請議員參閱文件第 19 /2 02 4 號，並請食環署代表許稼農先生

簡介文件。  
 
1 1 .  林 偉文 議員 感謝 食環 署就 銅鑼 灣記 利佐 治街 一帶 ，有 人以易拉架

等器具非法展示商業招貼或海報採取行動，違法情況已大為改善，但
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至今仍有部分商戶避開署方的巡查時間在上址進行違法活動，就此請

食環署繼續打擊此類活動。  
 
1 2 .  李 文龍 議員 、吳 澤森 議員 及劉 珮珊 議員 表示 收到 居民 反映區內的

鼠患情況，包括發現老鼠屍體和老鼠洞，就此請食環署監督希雲街一

帶建築地盤的防治鼠患措施和加強區內滅鼠工作。  
 
1 3 .  林偉江議員有以下意見：  
 

( i )   請食環署提供優化公廁翻新計劃的進度和詳情，包括本年將

優化的公廁數目和地點；及  
 

( i i )   期望食環署加強協助市民處理樓宇滲水問題。  
 

 

1 4 .  劉珮珊議員有以下提問及意見：  
 

( i )   就食環署於 20 23 年 11 月在灣仔街市進行為期一個月推廣

有關垃圾收費的「模擬指定袋試用計劃 」，提問街市檔戶對

計劃有何意見；及  
 

( i i )   食環署 於 2 02 4 年 4 月 1 8 日在駱克道街市安裝一部廚餘回

收 機 ， 請 署 方 報 告 其 使 用 情 況 ， 以 及 如 何 推 廣 此 廚 餘 回 收

機。  
 

 

1 5 .  穆家駿議員有以下意見：  
 

( i )   據 了 解 ， 滲 水 辦 外 聘 的 獨 立 顧 問 公 司 所 用 的 漏 水 檢 測 儀 器

僅 能 檢 測 牆 壁 表 面 濕 度 。 然 而 ， 坊 間 有 些 檢 測 儀 器 能 檢 測

表面後 5 至 1 0 厘米的濕度，有助更快找出滲水源頭。他期

望 滲 水 辦 可 改 善 人 手 配 置 及 科 技 配 套 ， 以 縮 短 處 理 滲 水 個

案的時間；及   
 

( i i )   位 於 駱 克 道 街 市 的 廚 餘 回 收 機 運 作 時 間 為 早 上 10 時 至 晚

上 8 時，期望食環署及環 境保護署 (環保署 )可調整 廚餘回

收機的運作時間和放置地點，以配合市民使用習慣。  
 

 

1 6 .  李 碧儀 議員 表示 ，有 回收 店和 無牌 流動 小販 將店 鋪物 品擺放至店

鋪或攤檔範圍外，就此請食環署和警方加強打擊店鋪阻街問題。  
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1 7 .  周 錦威 議員 表示 ，有 居民 反映 灣仔 道明 豐大 廈的 橫巷 長期放置大

型雜物，造成消防隱患，就此請食環署跟進有關情況。  
 
1 8 .  莫繡安議員表示，位於百德新街的廚餘回收機已於 2 024 年 4 月

2 2 日啟用，但環保署的宣傳及教育工作略有不足，就此請食環署向環

保署反映有關情況。  
 
1 9 .  食環署灣仔區環境衞生總監許稼農先生回應如下：  
 

( i )   署 方 會 就 公 眾 地 方 以 易 拉 架 等 器 具 非 法 展 示 商 業 招 貼 或 海

報的問題進行突擊巡查，以免商販有所防備；  
 

( i i )   就 鼠 患 問 題 ， 署 方 會 就 議 員 提 及 的 地 點 加 強 防 治 鼠 患 措 施

和 滅 鼠 工 作 ， 並 清 理 公 眾 地 方 的 老 鼠 屍 體 和 堵 塞 已 沒 有 老

鼠活動的老鼠洞；  
 

( i i i )   署方會於稍後補充優化公廁翻新計劃的進度；  
 
[會後補註：食環署於 20 2 4 年 5 月 1 3 日就優化公廁翻新計

劃提供補充資料。食環署於 2 023 年共完成了 44 所公廁的

翻 新 或 優 化 工 程 ， 而 位 於 灣 仔 區 吉 安 街 與 堅 彌 地 街 交 界 的

吉 安 街 公 廁 及 公 眾 浴 室 的 翻 新 工 程 正 在 進 行 中 ， 工 程 預 計

於本年 6 月完成。 ]  
 

( i v )   就滲水問題，考慮到雨季來臨，預計滲水個案會上升，署方

會 提 醒 滲 水 辦 加 快 個 案 處 理 速 度 ， 並 考 慮 改 善 人 手 及 檢 測

儀器的配置，以期縮短處理滲水個案的時間；  
 

( v )   就「模擬指 定袋試用計劃」方 面，有檔戶反映街市內回收設

施不足，署方已向環保署反映有關意見；  
 

( v i )   就 駱 克 道 街 市 廚 餘 回 收 機 方 面 ， 有 市 民 反 映 原 定 運 作 時 間

未 能 配 合 市 民 需 求 ， 署 方 已 於 廚 餘 回 收 機 啟 用 翌 日 調 整 其

運作時間，提前至早上 6 時開始。廚餘回收機的使用數據

和 宣 傳 工 作 由 環 保 署 負 責 ， 署 方 會 轉 達 有 關 查 詢 予 環 保 署

跟進；  
 
[會後補註：環保署於 20 2 4 年 5 月 1 0 日就廚餘回收機的查
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詢提供書面回覆，並隨後於 2 02 4 年 5 月 17 日轉呈予議員

參閱。 ]  
  

( v i i )   就店鋪阻街問題，署方會研究增加跨部門聯合行動的次數，

重點打擊非法擴展店面導致阻街的衞生黑點；及  
 

( v i i i )   就 橫 巷 雜 物 問 題 ， 署 方 會 清 理 公 用 地 方 的 雜 物 ， 倘 若 該 橫

巷屬私人擁有，署方則會提醒相關業主清理。  
 

 

2 0 .  議員備悉上述文件。  
 
第 6 項：  土木工程 拓展署二零二四至 二零二五年度工作 計劃  

(灣 仔區議會文 件第 20 /2 02 4 號 )  
 

2 1 .  主席請議員參閱文件第 20 /2 02 4 號，並 請土木工程拓展署 (土拓署 )
代表翁智慧女士簡介文件。  
 
2 2 .  林偉江議員請署方多加留意渠務工程的安全措施，以免意外發生。 
 
2 3 .  劉 珮珊 議員 提問 雨水 渠的 修復 進度 ， 以 及相 關部 門會 否就應對雨

季來臨而加強清理淤塞渠道。  
 
2 4 .  土拓署總工程師 /南 4 翁智慧女士回應指，會將有關查詢及意見轉

交渠務署跟進。  
 
[會後補註：渠務署就此於 20 2 4 年 5 月 1 0 日提供書面回覆，並於 20 24
年 5 月 1 4 日的地區設施及工程委員會會議上匯報。 ]  
 
2 5 .  議員備悉上述文件。  
 
第 7 項：  廉政公署 二零二四至二零二 五年度工作計劃  

(灣 仔區議會文 件第 21 /2 02 4 號 )  
 

2 6 .  主 席 歡 迎 廉 政 公 署 (廉 署 )首 席 廉 政 教 育 主 任 /港 島 黃 小 欣 女 士 及

高級廉政教育主任明婉雯女士出席會議，並請廉署代表簡介文件。  
 
2 7 .  廉署首席廉政教育主任 /港島黃小欣女士簡介如下：  
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( i )   廉署東港島辦事處本年度計劃進行約 4 70 項倡廉講座和探

訪，並舉辦約 2 0 項倡廉教育活動；  
 

( i i )   該辦事處於 20 24 - 20 2 5 年度的工作目標包括：(一 )為區內公

私營界別提供適切的倡廉教育服務；(二 )全方位向區內年輕

一代宣揚誠信與守法；(三 )推動區內居民持續參與維護廉潔

文化；及 (四 )加強肅貪倡廉的宣傳工作；  
 

( i i i )   邀請灣仔區議員於 2 02 4 年 6 月 21 日上午到訪廉署總部；

及  
 

( i v )   本年度的傳誠活動以「反貪 ‧不停步」為主題，就此邀請灣

仔區議會成為「反貪 ‧不停步」灣仔區傳誠活動 20 24 /25 的

支持機構。  
 

 

2 8 .  議 員 同 意 灣 仔 區 議 會 成 為 廉 署 「 反 貪 ‧不 停 步 」 灣 仔 區 傳 誠 活 動

2 0 24 / 2 5 的支持機構。  
 
第 8 項：  其他事項  

 
2 9 .  劉珮 珊議員表示 ，區內 有部分公園 設施老 化，並提問 有哪些區內

公園納入康文署翻新公園設施計劃內，而居民可否就公園老化的設施

向署方提交意見。  
 
3 0 .  林偉 江議員表示 ，早前 香港有樓宇 發生大 型火警事故 ，就此希望

了解區內舊樓的防火設施情況，亦期望相關部門檢視舊樓潛在的消防

風險。  
 
3 1 .  吳澤 森議員、孫 道弘議 員及穆家駿 議員綜 合意見認為 ，有部分大

廈 正 進 行 消 防 及 樓 宇 改 善 工 程 ， 惟 消 防 處 及 屋 宇 署 批 核 工 程 申 請 需

時，擔心有消防隱患。  
 
[會後補註：消防處和屋宇署分別於 20 2 4 年 5 月 31 日及 6 月 6 日就有

關樓宇消防的查詢提供書面回覆，並隨後於 20 2 4 年 6 月 1 3 日轉呈予

議員參閱。消防處和屋宇署代表會於 2 024 年 7 月 9 日出席地區設施

及工程委員會會議，與委員商議探討相關事宜。 ]  
 
3 2 .  吳澤 森議員及穆 家駿議 員表示，有 市民反 映灣仔區內 路面出現凹
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凸不平情況，包括堅拿道天橋往海濱方向、駱克道與柯布連道的交界

處和藍塘道 6 3 號一帶，並請路政署跟進處理。  
 
3 3 .  李文 龍議員詢問 有關連 接留仙街和 天后廟 道的升降機 及行人通道

系統的最新進度。  
 
[會後補註：路政署代表於 20 2 4 年 5 月 1 4 日的地區設施及工程委員會

會議上，匯報有關路面修復工作的情況，以及該升降機及行人通道系

統的最新進度。 ]  
 
3 4 .  周錦 威議員表示 ，收到 居民反映加 路連山 道一帶經常 出現交通擠

塞的情況，並請相關部門跟進。  
 
[會後補註：運輸署和警務處於 20 2 4 年 5 月 1 7 日就有關交通擠塞問題

提供書面回覆，並隨後於 20 2 4 年 5 月 2 4 日轉呈予議員參閱。 ]  
 
3 5 .  主席感謝議員的意見和提問，並總結如下：  
 

( i )   就 公 園 設 施 翻 新 方 面 ， 灣 仔 民 政 事 務 處 聯 同 康 文 署 一 直 有

跟 進 區 內 相 關 設 施 的 老 化 情 況 ， 並 適 時 推 行 改 善 工 程 。 處

方 會 繼 續 留 意 社 區 意 見 ， 議 員 亦 可 向 處 方 反 映 區 內 設 施 狀

況，以便部門跟進；及  
 

( i i )   秘書處會將議員的意見和提問轉交相關部門跟進。  
 

 

第 9 項：  下次會議 日期  
 

3 6 .  下次會議將於 20 24 年 7 月 4 日 (星期四 )下午 3 時正舉行。  
 
[會後補註：第七屆灣仔區議會第四次會議由 2 02 4 年 7 月 4 日改為於

2 0 24 年 6 月 2 5 日 (星期二 )下午 2 時正舉行。 ]  
 
3 7 .  議事完畢，會議於下午 4 時 4 5 分結束。  
 
 
 
灣仔區議會秘書處  
2 0 24 年 6 月  


